

MYRIAM BLIN (HEAD DE CHARLES TELFAIR CENTRE) «UNE SOCIÉTÉ ENCOURAGEANT LE DÉBAT PUBLIC FAVORISE UNE PRISE DE DÉCISION ÉCLAIRÉE ET INCLUSIVE»

LE CHARLES TELFAIR CENTRE, AVEC À SA TÊTE MYRIAM BLIN, ALIMENTE DEPUIS 2020 LE DÉBAT PUBLIC À TRAVERS DES CONFÉRENCES-DÉBATS ACTUALISÉS, DES ATELIERS «CHATHAM HOUSE» OUVERTS AUX IDÉES NOUVELLES ET DES ARTICLES ET TRAVAUX DE RECHERCHE PARFOIS EXCLUSIFS PUBLIÉS SUR SON SITE WEB.

JOANNA SEENAYEN - PHOTO : MEMRAJ MAHADOO

Le Charles Telfair Centre entend contribuer à l'avancement de la société en organisant des débats publics. Pouvez-vous nous en dire plus ?

Le Charles Telfair Education a fondé le Charles Telfair Centre (CTC) en 2020 avec l'ambition de devenir une plateforme de partage de connaissances, indépendante, accessible et pertinente pour Maurice et sa région. Le centre ambitionne de transcender les cloisonnements traditionnels entre les acteurs variés du secteur privé au public, en passant par les universités et les organismes internationaux, jusqu'au grand public. Ces trois dernières années, le centre a su concrétiser sa mission à travers une évolution constante de ses activités et une communauté de participants qui croît de manière rapide chaque année.

Parmi nos initiatives marquantes, nous nous sommes distingués par nos publications régulières, dont certaines sont exclusivement rédigées pour le centre sur une base bimensuelle. Accessibles gratuitement et dans le domaine public sur notre site www.charlestelfaircentre.com, ces publications se concentrent sur des thèmes clés alignés sur les Objectifs de développement durable (ODD), et pertinents pour Maurice et sa région.

Le centre a également introduit des conférences-débats ouvertes et gratuites, offrant une tribune de rencontre et d'échange entre les experts et le public sur divers sujets. Une attention particulière est accordée au dialogue avec le public, avec un temps significatif dédié à cette interaction. Les thèmes abordés cette année lors de ces événements incluent le rôle des îles dans la géopolitique de l'océan Indien, la promotion de l'inclusion et de l'égalité des sexes dans le monde du travail, la sécurité maritime, ainsi que la relation entre la presse et le pouvoir.

Le CTC se distingue surtout par ses ateliers Chatham House. Ces sessions, menées sous le principe de la règle de Chatham House, créent un espace où la parole



est libre et confidentielle, facilitant ainsi le développement des idées et de la connaissance. Ces ateliers, uniques en leur genre, offrent un environnement complètement indépendant, confidentiel et respectueux, permettant à toutes les parties prenantes de s'exprimer librement.

Dans cet esprit de briser les silos, tous nos événements se font également en partenariat avec les secteurs public et privé, et les universités. Parmi nos partenaires, on retrouve la MCB, l'Australian High Commission, la MTPA, Curtin University, l'UTM, Velux Foundation et l'Université de Copenhague.

Par l'entremise de sa page Facebook, le Charles Telfair Centre a déjà fait appel à des articles et autres papiers de recherche pour 2024. Quelles sont les thé-

matiques qu'il envisage d'aborder ou les débats qu'il souhaite animer ?

Nous avons identifié des sujets prioritaires pour nos événements publics et nos ateliers 2024, tels que la problématique de la fuite des talents dans la région de l'océan Indien, les défis éthiques et économiques soulevés par l'intelligence artificielle ; l'importance du crédit carbone dans le contexte mauricien, et les questions de gouvernance. Toutefois, notre démarche ne se limite pas à ces thématiques préétablies. En tant que plateforme dynamique et réactive, nous restons ouverts aux sujets émergents et pertinents en fonction de l'actualité.

Par ailleurs, nos publications continueront de refléter cette diversité de sujets, abordant nos thèmes clés que j'ai mentionnés plus tôt. Ainsi, nous maintenons tout au long de l'année notre appel à contributions, invitant universitaires et praticiens à soumettre leurs travaux.

L'année 2024 marquera également une étape importante dans le renforcement de notre présence régionale à travers des partenariats, témoignant de notre engagement à enrichir le débat et le partage de connaissances au-delà de nos frontières immédiates.

Exception faite de la radio, le débat public régulier, comme on le concevait à l'époque avec l'agora, est absent de la vie publique et politique mauricienne. Pourquoi le débat public est important pour une société démocratique ?

La démocratie, dans son essence, requiert un espace où les idées peuvent circuler librement, où les citoyens sont informés et où les débats peuvent avoir lieu sans entraves. Une société qui encourage le débat public s'enrichit de perspectives diverses, et favorise ainsi une prise de décision éclairée et inclusive.

Le Charles Telfair Centre a, il me semble, su se positionner comme un cadre unique pour ce type d'échanges. Nos contributeurs sont composés d'experts. Cette caractéristique est essentielle, car elle assure que les débats et les discussions sont enrichis par des contributions de qualité, fondées sur la recherche et l'expertise. Toutefois, le centre veille également à ce que ces débats restent accessibles à un public plus large, assurant ainsi que l'information et les connaissances soient partagées et débattues au-delà des cercles académiques et spécialisés.